

Dos hermanas ofrecen rutas por el Miño y su entorno para cumplir las fantasías más caprichosas de los viajeros

Una empresa de Taboada organiza recorridos a la carta por el río Miño

Laura López

CHANTADA | ¿Le gustaría hacer un picnic campestre en el penedo do Garabullo? ¿Preferiría bañarse en una piscina natural en el Miño? ¿Tomarse una copa de champán entre las ruinas de un pueblo sepultado bajo el agua? ¿O quizás disfrutar de una puesta de sol en algún lugar privilegiado de la Ribeira Sacra donde apenas se aprecia el paso del hombre? Todo eso y mucho más es lo que ofrece la joven empresa Quinta Sacra, que acaba de crear Luisa Rubines, con ayuda de su hermana Pilar, dos mujeres naturales de Vilela, en Taboada.

La idea que acaban de poner en marcha consiste en preparar rutas a la carta, a medida de los interesados, a bordo de una neumática insumergible *Narwhal*, pero combinando, si se desea, las rutas fluviales con recorridos a pie, culturales o gastronómicos, por la zona de Chantada, Taboada, O Saviñao, Os Peares y Portomarín. «A pneumática permítenos acceder a remansos do Miño nunca antes vistos, cun máximo de doce persoas. Ás veces levo aos turistas a visitar o último cesteiro de Pincelo, a bañarse nas fervenzas, a facer un picnic campestre, a degustar un viño da Ribeira Sacra ou ao pobo



Luisa Rubines, en la lancha con la que hace las rutas | ROÍ FERNÁNDEZ

somerxido de Ribó». Las posibilidades son infinitas. La intención es que el cliente encuentre la ruta más adaptada a sus gustos y hagan realidad su sueño particular. Algunos prefieren ir

a observar aves, otros a pescar, otros que los lleven a un lugar en concreto y que los vuelvan a buscar por la noche. Por ello, el precio también varía en función de la duración de la ruta y de los

servicios aportados, aunque se pueden encontrar recorridos a partir de 20 euros por persona, llamando al 637 478 260.

El origen de esta iniciativa se fue fraguando lentamente, como todo lo bueno. «Nós, coma outra xente, viviamos de costas ao río porque o viamos como un lugar de sacrificio», explican. Sin embargo, ambas hermanas salieron de Galicia. Luisa se fue más lejos, y entre otros países estuvo en Vietnam o en Londres, donde se especializó en fotografía y turismo sostenible. Al volver, «descubrí que este sitio tiña unha enerxía moi especial, que no mundo hai lugares moi maravillosos, pero que nós tivemos a sorte de nacer nun deles». Así que, hace cuatro años compraron la lancha para conocer todos los rincones de la Ribeira: miradores, montes, formaciones rocosas, plantas, árboles... y decidieron compartirlo con el mundo, combinando el disfrute del medio con su cuidado, y apostando por un turismo de calidad a pequeña escala.

El objetivo es, si esto funciona, ampliar el proyecto para ofrecer al turista la posibilidad de integrarse en la vida cotidiana de cualquier lugareño por un día, asistiendo, por ejemplo, a una matanza o a una vendimia. Pero esa idea aún está por madurar.

Un programa de televisión americana rodó uno de los episodios con Quinta Sacra

El proyecto innovador de Quinta Sacra está traspasando fronteras. El año pasado recibieron el primer premio de innovación del Igape. Además, hace unos meses tuvieron la visita de un grupo de periodistas estadounidenses que elaboran el programa *Spain on the road*, que se emite en una televisión americana, y quedaron impresionados con los paisajes de la Ribeira Sacra.

Decidieron el nombre de la empresa por el Monte das Quintas, donde con frecuencia subían de niñas Luisa y Pilar junto a su abuela. Y las rutas se organizan según las estaciones: en primavera y verano, con el cauce del río alto se pueden adentrar en los cañones de Xián en forma de gárgolas y en los recodos. En el otoño e invierno se gozará de las espectaculares ruinas de la aldea de Ribó sepultadas por el embalse. Este territorio ofrece un paisaje de golfos y cabos que aparecen y desaparecen, y está también el castro Candaz, antigua edificación que forma parte del patrimonio arqueológico de la época castrexa y las capillas como la de santa Marta. Además, la neumática ofrece la posibilidad de acceder a más lugares que una gran embarcación.